



発行者 神奈川県土地家屋調査士会 川崎支部長 太田 康一

区民祭の役割



区民祭実行委員長

有野 拓美

会員の皆様には区民祭に際し、ご協力をいただきありがとうございます。これを機会に在職30年以上の会員の皆様も、多くのご参加をいただければ幸いです。

区民祭の参加は平成14年8月22日、原元支部長と加瀬元副支部長・私の3名は土地家屋調査士会川崎支部として、市の市民相談会の参加など交流のため阿部川崎市長を表敬訪問しました。3カ月前に予約しての訪問でしたが、秘書氏から「土地家屋調査士会？何の団体ですか、市長は公務で出かけました」・・・原支部長「公務なら仕方ないですね」悔しさで胸がいっぱいになりました。

帰り道に「何とかしなきゃダメだ」土地家屋調査士の宣伝の必要性と方法について相談し、伝を頼りに区役所で開催される弁護士・司法書士の市民相談会に参加の打診をしましたが、土地家屋調査士会に扉が開くことはありませんでした。

16年7月、初めて宅建業界の軒先を借りて、高津区民祭に合同無料登記相談所を開設するのが始まりです。次の17年は宅建業界合同と川崎支部が麻生区民祭に初めて単独参加、33名の会員が応援に来て下さいました。18年は幸区民祭にも参加が決まり、その後、宮前・多摩区と4か所の区民祭に参加できたのも、今までの区民祭において市民無料登記相談会などの社会奉仕活動の実績や、会員からの力添えも大きかったと思います。

前置きが長くなりましたが、支部では区民祭参加の位置づけを平成18年3月支部役員会において「支部で行う土地家屋調査士制度の広報活動」としました。

みなさん区民祭を見に来てください、支部のブースに市長や国・県・市の議員が必ず挨拶に来ます。

例え選挙目当てでも「土地家屋調査士」に興味を持って下さるはずです。



会場の登記無料相談所には多数の相談者が訪れ、区民祭実行委員の催し物には行列まで生まれて多くの市民に喜ばれています。

このような経緯から「制度広報の目的」で参加してまいりましたが、支部では、参加意義をもう一つ加えられないか考えています。

むかし会費の集金や手帳の配布などは班長が歩いており、顔の見える地区毎の会員で地区班が編成されていましたが、支部運営を目的に現在の班編成に変わりました。最近になり10年以上在籍の会員から、若手会員の顔が見えない、コミュニケーションが取りづらくなったと地区班時代を懐かしがる声が聞こえてまいります。





そこで形は変わりますが、区民祭を「会員のコミュニケーションの場」と制度広報を兼ねたものにしてできないかと考えています。区民祭は互いに誘いあって参加し、市民からの相談などはベテラン会員からアドバイスも受けられ、自らも相談者になることができます。

そのようなコミュニケーションの場にできれば、お互い名前と顔が一致するようにもなり、支部活動はますます盛んになると思われます。

今年も4会場の区民祭に参加する予定ですが、会員の皆様の参加者が多くなれば他の区民祭へも参加会場を増やすことが可能なのではないのでしょうか。

「継続は力なり」区民祭を会員間のコミュニケーションと土地家屋調査士制度広報の場として、みなさんと一緒に川崎支部発展のため楽しみましょう。



四元 忠幸

第4回 支部役員会

日 時 平成23年11月17日
午後6時30分～9時
場 所 川崎市総合自治会館
出席者 17名

議 題

1. 支部研修会反省の件
2. 六士業合同無料相談会反省の件
3. 区民祭反省の件
4. 出前授業反省の件
5. 新年会の件
6. ボーリング大会の件
7. その他

第5回 支部役員会

日 時 平成23年12月15日
午後6時30分～9時
場 所 ホテルKSP
出席者 22名

議 題

1. 新年会の件
2. ボーリング大会の件
3. その他

第6回 支部役員会

日 時 平成22年3月22日
午後6時30分～9時
場 所 川崎市総合自治会館
出席者 22名

議 題

1. 支部総会の件
2. 今年度事業の反省
3. 川崎支部60周年記念事業の件
4. その他

六士業合同無料相談会

後迫 豪

川崎市内の弁護士会、司法書士会、税理士会、行政書士会、社会保険労務士の皆様と土地家屋調査士会の六士業合同無料相談会を、北部は平成23年10月1日(土)JR武蔵溝ノ口駅南北自由通路にて、南部は平成23年10月10日(月・体育の日)JR川崎駅地下アゼリアサンライト広場にてそれぞれ開催いたしました。従来の北部相談会に加え、南部の相談会にも今回より参加させて頂く事となりました。

どちらも休日の開催という事もあり盛況となりました。私達土地家屋調査士のブースは業務の専門性からか、相談者の数は多くは無かったものの、市民



の皆様「土地家屋調査士」の存在を知って頂くことは勿論、他士業の先生方に私達の業務についてご理解を頂く絶好の機会となりました。

また、本相談会がきっかけになり、従来は五士業で行われていた交流会へ今回より土地家屋調査士会川崎支部も参加させて頂くこととなりました。平成23年11月18日（金）川崎日航ホテルで開催された六士業交流会には総勢12名の会員が参加され、日頃はなかなか機会の無い他士業の先生方との意見交換や談笑で大いに盛り上がりしました。

合同無料相談会は南部、北部共に毎年1回、交流会は年2回程の開催となる予定です。皆様のご協力ならびにご参加をお待ち申し上げます。



支部研修会

鈴木 宏治

平成23年11月8日（火）登戸柏屋にて研修会を開催致しました。当日は支部会員55名、他支部会員7名、合計62名の多数の参加を頂きました。研修内容は2部制で第1部を本会の前副会長鈴木貴志先生をお招きし、「コンプライアンス」に関する座学研修を行い、平常実務において気をつけなければならない点を実例を交え分りやすく指導頂きました。第2部は「情報交換会」と銘をうって「東京管内の実地調査要領改定後の実情」を中心に各会員の持つ情報を交換し、神奈川での実施に備える事ができたと思います。また、「会員からの発信」コーナーでは洗濯バサミを使ったプリズム台などが登場し、会員の皆様が日々の実務で様々な工夫をされている事が垣間見れてとても参考になりました。



近年川崎支部では座学だけでなく、支部会員参加型のディスカッション等の研修が目につきますが、今後も研修中に会員の皆様の意見が飛び交う研修会が開催出来ればと思います。



神奈川県立向の岡工業高校出前授業 及び企業実習受入体験実施

渡部 清一

平成23年11月15日(火)に神奈川県立向の岡工業高校において出前授業を実施いたしました。本年度2回目となります。

一部は「登記簿の読み方・土地家屋調査士の職業紹介」という題で林健二会員による座学、聞き慣れない単語で難しかったのか食後の休憩の生徒もちらほら。二部は会員15名のお手伝いにより校庭でトータルステーションによる逆打ちの実習、生徒を6~7人の6グループに別け、手元とトランシット担当にわかれて実習しました。先生でもトランシットを据えつけることは慣れていないとの事で据付は会員にお願いしました。百聞は一見にしかず最初の生徒は戸惑いもありましたが後半の生徒は大分早く逆打ちが出来たように思われます。結果として直線になるはずでしたが直線にならないグループもありました。何が悪かったか検証できる時間があれば良いと思いましたが授業時間という制約があり今後継続するのであれば教える側の検討課題かなと反省しました。それでも、ものづくりコンテスト(測量部門)では全国大会第四位になった学校の生徒たちです大いに期待いたしましょう。



また、私の事務所で企業実習として10月から12月の毎週木曜日午後1時30分から4時まで建設科3年生の大塚祐輝君を企業実習生として受け入れました。現況測量の手元、建物の調査及び法務局の調査等ひと通り体験していただきました。建設科という事で測量については興味を持っていたようですが、土地家屋調査士(法務省試験)と測量士・補(国土交通省試験)の資格の違いなどを説明。今後の就職・職業の選択肢の参考になれば幸であり測量士補合格後は土地家屋調査士試験にチャレンジしていただければ幸いです。

最後になりましたが、出前授業に参加していただ



いた会員には忙しい中有難う御座いました。また、生徒の為に一生懸命指導して当事務者へ自転車でごられた小俣真一郎先生の熱意にも感銘いたしました。林健二会員 本当にご苦労様でした。



☆ 新年賀詞交歓会 ☆

田代喜美子

平成24年1月19日(木)に、新年賀詞交歓会を開催しました。会場は新年なので日本料理がいいのではないかとということで、新年賀詞交歓会では初めて使用する登戸の柏屋で行いました。司会を仰せつかった私田代は、お正月らしさを演出するため着物を着てみました。和食に着物といつもとは少し雰囲気の違いでしたが、お正月らしいと参加された会員の皆様には概ね好評でした。当日は50名の参加を頂きました。開会に先立ち1月3日にご逝去された飯山和孝会員のご冥福を祈る黙祷から始まりました。若い会員が志半ばで亡くなるのは辛いことです。



進行としては太田支部長の挨拶と会員動向報告があり、渡部会員のご発声で乾杯が行われました。どのテーブルも会員同士の情報交換等大いに盛り上がっていました。途中、白石会員の詩吟も披露され、中締めは森下会員にお願いしました。川崎支部らしい新旧会員の交流が大いに出来たものと思います。

川崎支部ボーリング大会



林 健二

2月24日（金）に第26回川崎支部ボーリング大会が、今年も開催されました。会員とその家族、補

助者、湘南第一より葛谷支部長、横浜北支部より旭支部長親子、白根会員、田村会員など、他支部の調査士先生を含めて総勢70名が集まり、ラウンドワン高津店で、賑やかに楽しくプレイすることが出来ました。それぞれ3ゲームの投球を終えて、川崎市民館に移動をし、表彰式と懇親会が行われました。今回は、実力者揃いの男性シニアには、ハンデなしで、順位をつけました。結果、ベテランの先生方を振り切り、個人のトータルでは、1位中川久美子さん、2位池田太郎さん、3位吉田隆さん、という若手実力者が上位を占めました。年代別の集計もしたのですが、企画の想像を裏切り、30代が一番強かったようです。さすがに70代以上の大御所も、ハンデなしでは、入賞する事が出来なかったようです。

来年もまた、このような大会を会員の交流のためにも続けて頂きたいものです。



順位 total 氏名 (女性HD60)

1位 554 ナカガワクミコ	6位 488 チノミナコ
2位 538 イケダタロウ	7位 488 ハヤシヨシヒロ
3位 536 ヨシダタカシ	8位 478 ヨツモトダユキ
4位 492 ニシムラアキラ	9位 476 チノサトミ
5位 490 ハシモトヤスユキ	10位 474 クワハラヤスシ



同好会報告

ゴルフ同好会報告

引田 繁



第74回川調春秋会ゴルフコンペ

日 時 平成23年11月16日(水)
9時24分 INスタート 快晴
場 所 神奈川県秦野市
太平洋クラブ相模コース
参加者 25名

秋も深まり冷え込みが厳しくなろうかとの予想に反し参加者が願う快晴・無風のゴルフ日和でした。今回も多数の参加者の協力を得て7組25名の開催となりました。今回のコースは太田・有野・四元・工藤会員等のホームコースの為、他の会員にはハンディがあったようで当コース常連の3名は成績上位で豪華賞品をゲットしています。が優勝は朝比奈会員でゴルフ歴1年?での伸び盛りの快挙です。ハンディ【1】の村上会員は前半苦しみましたが後半はさすがに38と云う好スコアをマークしています。ベスグロは久しぶりの有野会員で41・41の82で安定したプレイを見せてくれました。幹事が賞品の用意をしていましたが前日に小峰会員から自家製の「みかん」そして熊山会員から自家製の「新米」を沢山提供して頂く連絡が入り幸運な参加会員は思いがけない美味を味わうことができました。ありがとうございました。次回は75回記念となりますので名誉の優勝盾に挑戦して頂きたく多数の参加を期待しております。



順位	名前	HC	OUT	IN	グロス	NET
優勝	朝比奈資明	36	52	57	109	73
2	有野 拓美	8	41	41	82	74
3	渡部 清一	17	49	45	94	77
4	四元 忠幸	6	42	41	83	77
5	鈴木 恒彦	22	45	54	99	77
6	田代喜美子	21	50	49	99	78
7	松澤 博和	17	48	47	95	78
8	太田 康一	15	45	49	94	79
9	石川 賢明	22	43	59	102	80
10	熊山 武司	15	48	48	96	81
11	男全 憲志	11	42	50	92	81
12	村上 義則	1	38	45	83	82
13	深瀬 光正	20	50	52	102	82
14	石井 学	8	45	46	91	83
15	箕輪 浩一	25	50	58	108	83
16	引田 繁	12	48	51	99	87
17	宇賀神清人	24	57	55	112	88
18	工藤 剛	20	52	57	109	89
19	丸川 勝美	11	50	51	101	90
20	小峰 利平	18	55	54	109	91
21	三浦 正樹	12	47	56	103	91
22	鈴木 義範	6	66	67	133	97
23	長瀬 隼人	22	67	52	119	97
BB	太田 雅人	36	67	67	134	98
BM	後迫 豪	36	70	75	145	109

☆ベスグロ 有野拓美
☆ニアピン 小峰利平・四元忠幸
渡部清一
☆ドラコン 有野拓美・村上義則



スキー同好会報告

工藤 剛



日 時 平成24年2月14日(土)
 ～2月13日(月)
 場 所 斑尾高原スキー場
 参加者 13名 支部会員 13名
 家族、友人 13名
 合 計 26名

今年は、例年にない大雪、参加人数も例年以上26人(支部会員13人)と多数の方にご参加いただき、ありがとうございました。

斑尾高原は、長野県と新潟県の県境がゲレンデの中にあるスキー場で、ゲレンデ内に看板が立っていました。参加された方、看板をみましたか？

寒波の影響で、久々に2月らしい、雪が降る中でスキーでしたが、雪質は最高！最終日は、午前中快晴になり、眼下に日本海が見え、近隣の山々の稜線が綺麗でした。行き帰りにちょっとしたハプニングがありましたが、怪我がなく楽しい3日間でした。

来年は2月の金曜～日曜で計画いたします。今年以上の人数で、昼はスキーに夜は酒盛りに、皆で、無礼講で楽しめる同好会にしましょう。



会員消息



○ 転 出 平成23年10月20日
 吾郷 康志さん

○ 事務所所在地変更 平成23年12月1日
 杉山 雄一 会員(6班)
 中原区新城3丁目11番4号
 電 話 820-6475
 FAX 820-6476

○ 退 会 平成23年12月21日
 安達 彪さん

○ 退 会 平成24年2月29日
 石井 武人さん

○ 入 会 平成24年3月1日
 本谷 洋美 会員(1班)
 宮前区土橋2丁目1番地31
 電 話 872-7676
 FAX 870-1234



このたび神奈川県土地家屋調査士会登録(平成24年3月)をし、川崎支部に入会させていただきました本谷洋美と申します。2年前まで登録をしていて、再登録となります。

測量、登記の仕事のほかに、設計の仕事にも携わっており、その経験を生かしつつ、丁寧な仕事を心がけていきたいと思っております。今後ともご指導宜しく願います。

宜しくお願いします。



◆ 訃 報

飯山和孝会員が平成 24 年 1 月 3 日にご逝去されました。誠に哀悼にたえません。心からご冥福をお祈り申し上げます。



飯山 和孝 会員

入会 昭和 60 年 11 月 1 日
登録 第 2124 号
享年 52 才

◆ 訃 報

岡本寿会員が平成 24 年 2 月 27 日にご逝去されました。誠に哀悼にたえません。心からご冥福をお祈り申し上げます。



岡本 寿 会員

入会 平成 16 年 4 月 12 日
登録 第 2640 号
享年 51 才

(役員歴・表彰歴)

川調フリーネット同好会初代会長

◆ 訃 報

神山信夫会員が平成 24 年 3 月 26 日にご逝去されました。誠に哀悼にたえません。心からご冥福をお祈り申し上げます。



神山 信夫 会員

入会 昭和 49 年 4 月 26 日
登録 第 1640 号
享年 91 才

(役員歴・表彰歴)

神奈川県土地家屋調査士会会長表彰
横浜地方法務局長表彰
東京法務局長表彰

◆ 訃 報

鎌田省一会員の奥様が平成 24 年 1 月 30 日にご逝去されました。誠に哀悼にたえません。心からご冥福をお祈り申し上げます。

☆出欠の回答は期限までをお願いします。

☆会員証の着用を励行しましょう。

編集後記

今回の「支部だより」は、訃報のお知らせが多く、特に現役世代の方の訃報は同じ仲間として大変辛いものがあります。これから夏に向かい炎天下での測量作業は体力も消耗して大変ですが、会員の皆様どうぞ体調に気を付けて日々の業務に努めましょう。そして、各行事には、是非お元気な姿でご参加下さい。

(田代喜美子)

